

JUSTICIA



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC

SIGUIERON LEGADO CRIMINAL

Capturan a viuda e hija del Ojos

María 'N' es señalada como líder del *Cártel de Tláhuac*, mientras que Samantha 'N' sería la operadora financiera. Pág. 23

VAN AL PENAL DE SANTA MARTHA ACATITLA

Caen en Pachuca la viuda e hija del Ojos

La fiscalía capitalina mantiene la búsqueda de Liliana 'N', apodada *Lili o la Voz*; ofrece una recompensa de hasta 500 mil pesos

PILAR MANSILLA

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México confirmó la captura de María 'N' y Samantha 'N', viuda e hija de Felipe de Jesús Pérez Luna, alias *el Ojos*, fundador del *Cártel de Tláhuac*. Las dos mujeres fueron localizadas en Pachuca, Hidalgo, donde agentes de la Policía de Investigación capitalina y de la Procuraduría de Justicia de esa entidad desplegaron un operativo que concluyó con su aprehensión.

Tanto la madre como la hija tenían órdenes de captura en su contra y desde abril de 2024 aparecían en la lista de personas buscadas con recompensa.

De acuerdo con la indagatoria, María 'N' asumió el control del *cártel* tras la muerte del *Ojos* y desde entonces ha sostenido la pugna por el narcomenudeo en Tláhuac frente a organizaciones rivales como *La Unión Tepito* y *Los Rodolfos*.

Samantha 'N', conocida como *Sam*, es señalada como la operadora financiera y como la encargada de mover los recursos derivados de la venta de droga en toda la zona.

La operación que permitió detenerlas, de acuerdo con la fiscalía capitalina, se realizó el pasado 7 de septiembre en la colonia Valle de San Javier, en la capital hidalguense y fueron trasladadas de inmediato a la Ciudad de México e ingresadas al Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla, donde permanecerán a disposición de la autoridad judicial.

De acuerdo con las autoridades, el cerco contra la familia del *Ojos* se ha ido cerrando en los últimos meses y es que, el 17 de mayo de 2024, agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana capitalina detuvieron a Kevin 'P', otro de los hijos de Pérez Luna, en compañía de un hombre que portaba más de 200 dosis de presuntos narcóticos. En esa acción se aseguraron además un arma corta y una larga tipo subametralladora.

La fiscalía informó también que mantiene vigente la búsqueda de Liliana 'N', identificada con los alias *Lili o la Voz*, también hija del exlíder, acusada de manejar puntos de venta de droga bajo las órdenes de su madre. Para su detención se ofrece una recompensa de 500 mil pesos.

EPISODIO INÉDITO EN OPERATIVO

Cabe señalar que el 20 de julio de 2017 Felipe de Jesús Pérez Luna, *el Ojos* falleció cuando elementos de la Secretaría de Marina lo abatieron en un enfrentamiento en Tláhuac. La operación, en la que también participó la Policía Federal, dejó un saldo de ocho muertos, de acuerdo con los reportes oficiales.

Ese día, la Ciudad de México vivió un episodio inédito de violencia durante el operativo ya que, por primera vez, se registraron enfrentamientos abiertos entre integrantes de la organización criminal y fuerzas de seguridad.

Al menos cinco camiones de carga y autobuses fueron incendiados en distintos puntos de la zona, algunos a escasos metros de la Línea I2 del Metro, lo que obligó a cerrar temporalmente la estación La Nopalera como medida de precaución.

En medio de los disturbios, jóvenes encapuchados se enfrentaron con la policía capitalina, a la que lanzaron bombas incendiarias.

La magnitud de los hechos obligó a desplegar a cientos de elementos federales y de la Marina, apoyados por helicópteros artillados que sobrevolaron la zona para localizar a otros miembros de la banda delictiva.

Las autoridades reportaron, después del operativo y el enfrentamiento, la detención de al menos 15 personas relacionadas con los incidentes.

Al *Ojos* y a la organización criminal se le atribuye el control del narcomenudeo en el sur y oriente de la capital, así como delitos como las extorsiones, secuestros, amenazas contra agentes ministeriales y se le asocian con más de centenar de homicidios desde 2012.

De acuerdo con las indagatorias, el grupo criminal también extendió su red de distribución de narcóticos a los alrededores de Ciudad Universitaria.

La fiscalía capitalina detalló, finalmente, que la organización permanece bajo investigación y puntualizó que las indagatorias continúan conforme al marco legal vigente.

15

PERSONAS fueron detenidas durante el operativo en el que abatieron al *Ojos*, en 2017.

200

PAQUETES de presuntos narcóticos fueron asegurados al detener a otro hijo de Pérez Luna.





Ambas tenían órdenes de captura en su contra y desde 2024 eran de las personas más buscadas en la capital.



La Marina vigiló las calles cercanas a la casa del Ojos, luego de ser abatido.



DEL CÁRTEL DE TLAHUAC

Detienen a viuda e hija de 'El Ojos'

LILIANA ESPITIA

La Fiscalía de la CDMX aprehendió a María "N" y Samantha "N", viuda e hija de Felipe de Jesús "El Ojos", fundador del Cártel de Tláhuac, por su posible participación en el delito de asociación delictuosa en 2020.

De acuerdo con la investigación, María "N" fue la sucesora en el liderazgo del grupo criminal tras la muerte de su esposo "El Ojos", quien perdió la vida el 20 de julio de 2017 en un enfrentamiento con elementos de la Secretaría de Marina (Semar).

Además, la viuda se habría mantenido en disputa por el control de la venta y distribución de droga en la alcaldía Tláhuac frente a grupos delictivos antagónicos como la Unión Tepito y Los Rodolfos.

En tanto, Samantha "N", alias "Sam", ha sido señalada como posible operadora financiera y distribuidora de narcóticos en la zona para el Cártel de Tláhuac.

Ambas mujeres contaban con órdenes de aprehensión y desde abril de 2024 se ofrecía una recompensa a quien aportara información para su localización o detención.

Este domingo 7 de septiembre, agentes de la Policía de Investigación (PDI), en coordinación con la Procuraduría de Hidalgo, las aprehendieron en la colonia Valle de San Javier, en Pachuca. Fueron trasladadas al penal de Santa Martha Acatitla, en la Ciudad de México.

Aún continúa la búsqueda de Liliana "N", alias "Lili" o "La Voz", también hija de "El Ojos" y señalada como narcomenudista. Hay una recompensa de 500 mil pesos por ella.

ESPECIALES



EL CABALLITO

Tras el rastro de Lili del *Cártel de Tláhuac*

:::: La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, que lidera **Bertha Alcalde**, dio a conocer que detuvo a dos mujeres que eran consideradas objetivos prioritarios y eran de las más



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Bertha Alcalde

buscadas en la capital del país. Se trata de María (esposa) y Samantha (hija), quienes heredaron el liderazgo del *Cártel de Tláhuac*, el cual fue dirigido hasta 2017 por **Felipe de Jesús Pérez**, alias *El Ojos*, cuando fue abatido por fuerzas federales. Nos dicen que las mujeres, por quienes se ofrecía una recompensa de hasta 500 mil pesos por cada una, se refugiaron en Hidalgo y vendían frituras. Ahora, sin embargo, las autoridades tienen en la mira a la otra hija de *El Ojos*, Lilibian o también conocida como Lili, quien es acusada de vender y distribuir droga por parte de ese grupo delictivo. ¿Será suficiente para desmantelarlos?

Ojo con el plantel de la Universidad *Rosario Castellanos* en Naucalpan

:::: Nos dicen que los alumnos que estudiarán en la Universidad *Rosario Castellanos*, en el plantel de Naucalpan, enfrentaron algunos dilemas que van desde el desorden para armar sus horarios



Rosaura Ruiz

escolares, pero, sobre todo, el que no haya medios de transporte público suficiente y adecuados para que puedan llegar al sitio escolar, que se construyó en el exrancho de los Tres García que le fue confiscado al narcotráfico. Por ello, nos afirman, será necesario que el edil de Naucalpan, el morenista **Isaac Montoya**, así como la titular de la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación del Gobierno de México, **Rosaura Ruiz**, se pongan las pilas para hacer las gestiones necesarias para permitir que los jóvenes universitarios puedan desarrollarse adecuadamente y, en principio, puedan llegar en transporte a la universidad.

Regresa revista del Congreso de la CDMX

:::: Después de dos años de ausencia, diputados locales anunciaron el relanzamiento de la revista *Tu Congreso, la voz legislativa de la Ciudad de México*. Nos detallan que a partir del 15 de septiembre se podrá consultar y descargar en formato digital. Este primer número, nos indican, está orientado a los logros y retos del primer año de la III Legislatura, destacando la prohibición de las corridas de toros con violencia.





¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN



SSC